

**Kanton Zürich**

---

## Sachschäden durch «Emma»

Der Wintersturm «Emma» hat im Kanton Zürich Bäume entwurzelt, Baugerüste und Abschrankungen umgeweht sowie Schiffe losgerissen.

Die Kantonspolizei Zürich zählte 71 Ereignisse wegen des Wintersturms. Die Höhe des Schadens konnte sie nicht beziffern, wie eine Sprecherin am Sonntag auf Anfrage sagte. Allein in der Stadt Zürich richteten die Windböen einen Schaden von Zehntausenden von Franken an, wie die Stadtpolizei mitteilte. Zwischen Freitag, 19.30 Uhr, und Samstag, 14.30 Uhr, musste die Polizei etwa 100-mal ausrücken. Entwurzelte Bäume blockierten Strassen und beschädigten mehrere Fahrzeuge. Am Römerhofplatz in der Stadt Zürich rissen die Winde ein Baugerüst aus den Verankerungen, worauf das Gerüst einstürzte.

In Wädenswil prallte ein Lieferwagen gegen einen Baum, der kurz davor auf die Strasse gestürzt war. Der Mitfahrer, der keinen Sicherheitsgurt trug, zog sich dabei Kopfverletzungen zu und musste ins Spital gebracht werden. In Horgen wurde ein Blechdach auf die Geleise der SBB geweht. Ein Zug der Linie S8 fuhr dagegen – dadurch kam es im Zugverkehr zu geringfügigen Verspätungen.

Die Polizei musste sich auch um losgerissene Schiffe auf dem Zürichsee kümmern. Zwischen Horgen und Meilen musste ausserdem der Fährbetrieb wegen einer beschädigten Ländeanlage in Meilen ab Samstagmittag eingestellt werden. Der gebrochene Pfahl konnte am Abend gesichert werden, wie der Geschäftsführer der Zürichsee-Fähre, Hans Isler, am Sonntag auf Anfrage sagte. Am Sonntagmorgen wurde die Fähre wieder in Betrieb genommen.

### **Verspätungen am Flughafen**

Am Flughafen Zürich kam es am Samstag wegen des Wintersturms zu Verspätungen von bis zu zwei Stunden. Drei Flüge hatten laut einem Sprecher der Flughafenbetreiberin Unique sogar Verspätungen von über sechs Stunden. 35 An- und Abflüge mussten annulliert werden. Die Fluggesellschaft Swiss annullierte 27 Flüge; über 1800 Reisende waren betroffen, wie Swiss-Sprecher Franco Gullotti am Sonntag sagte. Am Sonntag hatte sich die Lage laut Gullotti wieder normalisiert.

Der Wintersturm «Emma» war am Samstag mit bis zu 224 Stundenkilometern über die Schweiz gefegt. Auf dem Üetliberg wurden 150 km/h gemessen. In tieferen Lagen wurden laut Meteo-Schweiz Windspitzen von über 100 km/h gemessen, wie dies nur alle fünf Jahre vorkomme. (sda)